



Paroisse Notre-Dame de Boulogne

Feuille d'Informations Paroissiales

Lectures : Jr 31, 7-9 ; Ps 125 (126), 1-2ab, 2cd-3, 4-5, 6 ; He 5, 1-6 ; Mc 10, 46b-52

Dimanche 27 octobre – 30^e dimanche du Temps Ordinaire – Année B

Edito : « Que veux-tu que je fasse pour toi ? »

Chers paroissiens,

Ce dimanche Jésus nous pose la même question qu'il a posée à Bartimée dans les rues de Jéricho : « Que veux-tu que je fasse pour toi ? » L'aveugle de Jéricho avait une longueur d'avance sur nous, car il connaissait bien la source de son mal, cette maladie qui le privait de toute lumière : la cécité. Est-ce que nous savons ce qui manque au plus profond de nous-mêmes ? Si nous avons une seule chance de demander quoi que ce soit à Jésus, qu'est-ce que nous demanderions ? La vue est le symbole de la foi, car la lumière de nos yeux nous permet de considérer la valeur de toute chose. Une fois la vue retrouvée, Bartimée « suivait Jésus sur le chemin », ses yeux ont reconnu en Jésus la source de la vie. Nous pourrions aussi demander ce dimanche : Seigneur, ouvre mes yeux à la foi pour reconnaître la vraie valeur de toute personne, de toute chose dans ma vie. Alors nous pourrions comprendre l'immense joie de suivre Jésus comme ses disciples-missionnaires,

P. Roger Villegas, curé

PREPARONS LA TOUSSAINT

Mon Dieu, ton projet est que nous soyons tous saints !

« Mon Dieu, ton projet est que nous soyons tous saints ! Tu nous appelles à entrer dans le mystère de la Trinité, dans ce grand mouvement de vie, de louange et d'amour qui est ton être même, Père, Fils et Esprit. Regardons les saints, ceux qui ont vécu avant nous. Ils ont adoré le même Dieu, partagé la même foi, la même espérance, médité le même Évangile. C'étaient des hommes et des femmes comme nous, faits de chair et d'os comme nous, fragiles comme nous. Nous sommes de la même Église, nous avons le même Sauveur, Jésus Christ. »

Texte de saint Jean EUDES (1601-1680)

Neuvaine de la Toussaint : écoutons tous les jours la vie d'un saint

Pour nous préparer à la Toussaint, écoutons la vie d'un saint tous les jours sur « [Tous saints](#) »

Messes de la Toussaint

Jeu 31 octobre : messe anticipée à 19h

Vend 1^{er} novembre : 11h et 18h30

Messe pour les défunts : samedi 2 novembre à 9h30

Bénédiction des tombes 1^{er} novembre à 15h et le 2 novembre à 10h30 dans les cimetières de Boulogne.

Pour faire une demande de bénédiction appelez le 01 46 99 99 20

Messe des défunts de l'année : jeudi 7 novembre à 19h

[Trouvez une messe près de votre lieu de vacances](#)

Cette semaine à la paroisse

D 27 – 30^e Dimanche du Temps Ordinaire
28-31/10 Absence des prêtres de la paroisse

L 28 – Fête de saint Simon et saint Jude

V 1^{er} – Solennité de la Toussaint

S 2 – Commémoration de tous les fidèles défunts

D 3 – 31^e Dimanche du Temps Ordinaire

Dates à venir

7 nov. : Messe des défunts de l'année à 19h à Notre-Dame de Boulogne

8 nov. : Commémoration de tous les saints du diocèse

17 nov. : Semi-marathon de Boulogne, messe des athlètes à la basilique Notre-Dame de Boulogne à 8h30

17 nov. : Journée Mondiale des Pauvres. Journée Fratello à Notre-Dame de Boulogne

23 nov. : Pèlerinage et veillée de prière des jeunes de Versailles à Notre-Dame de Boulogne

24 nov. : Solennité du Christ Roi, fête de la famille spirituelle Regnum Christi

23 nov. : Conférence sur Arnaud Beltrame au lycée Notre-Dame à 20h

30 nov. : Inauguration de la nouvelle crèche de Notre-Dame de Boulogne accompagnée par les enfants de la Maîtrise NDB

Horaires des messes, confessions, adorations, chapelets du 27 octobre au 2 novembre

27 oct. au 2 nov.	Dimanche 27	Lundi 28	Mardi 29	Mercredi 30	Jeu 31	Vendredi 1 ^{er} Toussaint	Samedi 2
Messes	9h30, 11h, 17h [ES], 18h30, 21h	19h	12h15, 19h	12h15 (aux apprentis), 19h	12h15 19h : anticipée de la Toussaint	11h, 18h30	9h30, 18h
Confessions			18h-19h	18h-19h	18h-19h	18h-19h	10h-11h30
Adoration			18h-19h	18h-19h	18h-19h		
Chapelet	17h30	17h30	17h30	17h30	17h30	17h30	17h30
Ouverture	9h-22h	10h-20h	8h-20h	8h-20h	8h-20h	9h-20h	9h-19h

R/ Quelles merveilles le Seigneur fit pour nous : nous étions en grande fête ! (Ps 125, 3)

LA VIE DE LA COMMUNAUTÉ PAROISSIALE

Baptêmes : toute la communauté se réjouit d'accueillir ces nouveaux membres de l'Eglise :

Alexis PESTEL – Joseph GRENIER – Armand VINCENT-BASCHET

Obsèques : portons dans nos prières les membres de notre communauté qui nous ont quittés cette semaine :

Juliette ANDRE - Colette COTTE – Jean DUFRAIGNE

17/11 Journée Mondiale des Pauvres et événement Fratello. Le 17 novembre prochain, la paroisse accueille la 8e Journée Mondiale des Pauvres en partenariat avec Fratello. Nos frères et sœurs les plus démunis nous retrouveront au cœur de notre sanctuaire diocésain pour une journée festive et fraternelle, centrée sur le Christ que nous vivons en communion avec une trentaine de lieux du monde entier. Cette journée commencera par une messe à Notre Dame de Boulogne à 11h et s'achèvera vers 17h30, en ayant partagé un déjeuner tous ensemble. Contact : Aurélia au 06 82 85 97 78 et Emmanuel de Garsignies au 06 82 63 30 08 ou fratello.ndboulogne@gmail.com

17/11 Semi-marathon de Boulogne. Chers paroissiens, nous montons une équipe paroissiale pour courir le semi de Boulogne avec notre évêque, une messe de bénédiction des semi-marathoniens est prévue à Notre-Dame le dimanche 17 novembre à 8h30 juste avant la course. Si vous voulez faire partie de l'équipe, rejoignez et invitez vos amis au groupe [WhatsApp](#) Sur la description du groupe WhatsApp vous trouverez toutes les infos.

30/11 Inauguration de la nouvelle crèche de la Basilique Notre-Dame de Boulogne. Imaginez une crèche qui raconte les origines de notre église et de notre village. Une crèche qui fera rêver les petits et les grands ! Une crèche participative dans laquelle chaque paroissien offre un santon, un mouton, un arbre, un puits, un phare... Pour installer cette nouvelle crèche, nous avons besoin de vous. Offrez le santon de votre choix à la crèche [Offrir un santon](#) Vous pouvez également donner par chèque (à l'ordre de ND de Boulogne) ou en espèces.

SPÉCIAL TOUSSAINT 2024



A l'approche de la Toussaint faites célébrer une messe à Notre-Dame de Boulogne pour les défunts de vos familles

POUR FAIRE LA DEMANDE

- ADRESSEZ-VOUS À LA SACRISTIE DE L'ÉGLISE
- PAR TÉLÉPHONE 01 46 99 99 20
- EN LIGNE SCANNEZ LE QR CODE



Le 1^{er} novembre prochain, nous célébrerons la fête de la Toussaint et, le lendemain, la commémoration de tous les fidèles défunts. Pour se préparer à célébrer cette fête à Boulogne ou ailleurs, voici quelques idées :

Dans la joie d'une fête unique, la sainte Église, encore en marche sur la terre, vénère tous ceux qui vivent dans le ciel avec le Christ, est incitée à suivre leur exemple, se réjouit de leur intercession et est couronnée de leur triomphe.

Quelques idées pour préparer et célébrer la Toussaint

- ✓ Faites une prière en famille pour rentrer dans la fête de la Toussaint
- ✓ Participez aux messes de la Toussaint : 31 octobre, messe anticipée à 19h. 1^{er} novembre : 11h et 18h30
- ✓ Relisez la vie de votre saint patron ou d'un autre saint de votre dévotion, faites une neuvaine en écoutant la vie d'un saint
- ✓ Faites une demande de bénédiction de tombes de famille au 01 46 99 99 20
- ✓ Déposez sur les tombes et dans votre coin de prière une bougie de la Toussaint disponibles en sacristie avec une prière pour les défunts
- ✓ Récupérez en sacristie la missel des saints du diocèse de Nanterre
- ✓ Faites célébrer une messe pour les défunts de la famille [Demander une messe](#)
- ✓ Participer à la célébration paroissiale pour les fidèles défunts de l'année le jeudi 7 novembre à 19h.

« Moi, je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi, même s'il meurt, vivra » Jn 11, 25

Sous le regard de Notre-Dame de Boulogne vous avez confié au Seigneur le repos éternel d'un être cher. Nous vous convions à la messe pour tous les défunts de l'année **le jeudi 7 novembre à 19h**. Dans l'impossibilité de nous accompagner physiquement, nous vous invitons à vous unir par la prière avec nous. Que les âmes des fidèles défunts par la miséricorde de Dieu reposent en paix,

P. Roger Villegas, curé de Notre-Dame de Boulogne

Qu'est-ce que la Toussaint ? Comme son nom l'indique, la Toussaint est la fête de tous les saints. Chaque 1er novembre, l'Église honore ainsi la foule innombrable de ceux et celles qui ont été de vivants et lumineux témoins du Christ. La sainteté n'est pas une voie réservée à une élite : elle concerne tous ceux et celles qui choisissent de mettre leurs pas dans ceux du Christ. Le pape Jean-Paul II nous l'a fait comprendre en béatifiant et canonisant un grand nombre de personnes, parmi lesquelles des figures aussi différentes que le Père Maximilien Kolbe, Edith Stein, Padre Pio ou Mère Térésa... Pour lire la suite de l'article, cliquez sur le [lien](#).

La mise en garde des prêtres exorcistes à l'approche d'Halloween. L'association internationale des prêtres exorcistes (AIE) a mis en garde début octobre contre les déviations observées autour d'Halloween : "Aujourd'hui, la fête d'Halloween semble étroitement liée à des réalités sombres et obscures telles que la sorcellerie et le satanisme", souligne le père Francesco Bamonte, un Italien, vice-président de l'association. [Lire l'article](#)

ITINERAIRE SPIRITUEL « VIVRE AVEC NOS MORTS »

Le lendemain de la Toussaint, nous sommes des centaines de milliers à nous rendre dans les cimetières pour fleurir nos tombes et prier pour nos morts. Car, dans notre foi chrétienne, les morts sont absents, mais ils vivent en Dieu. Ils passent leur ciel à faire du bien sur la terre ! Avec le père Paul Denizot, recteur du sanctuaire de Montligeon où l'on prie pour les âmes du purgatoire et les défunts, nous vous proposons un chemin de méditation pour mieux comprendre comment les morts veillent sur nous et comment nous pouvons intercéder, pour eux, dans l'espérance que le Seigneur les accueille tous, dans son paradis de lumière, de repos et de paix. En vous inscrivant à cet itinéraire spirituel, vous recevrez, jour après jour, 9 méditations pour mieux comprendre le mystère de la vie éternelle ! [Participez au parcours](#)

Quelles sont les origines du jour de prière pour les défunts ? La conviction que les vivants ont à prier pour les morts s'est établie dès les premiers temps du christianisme. L'idée d'une journée spéciale de prière pour les défunts dans le prolongement de la Toussaint a vu le jour dès avant le X^e siècle. Le lien ainsi établi avec la fête de tous les saints répond à une vue cohérente : **le 1^{er} novembre, les catholiques célèbrent dans l'allégresse la fête de tous les saints ; le lendemain, ils prient plus généralement pour tous ceux qui sont morts.** Par ce jour consacré aux défunts, l'Église signifie aussi que la mort est une réalité qu'il est nécessaire et possible d'assumer puisqu'elle est un passage à la suite du Christ ressuscité. **Dans la lumière de la Toussaint, cette journée est pour les chrétiens l'occasion d'affirmer et de vivre l'espérance en la vie éternelle donnée par la résurrection du Christ.** Pour lire la suite de l'article, cliquez sur le [lien](#).

PROPOSITION DE PRIÈRE EN FAMILLE POUR LA TOUSSAINT

La prière commence par le signe de croix.

La famille peut choisir un chant pour entrer dans la prière.

Le papa ou la maman dit : Dans la joie de la Toussaint, unissons-nous à tous les saints et les saintes pour bénir et adorer Dieu.

Un enfant lit ces versets de la première lettre de saint Jean (3,2) : « Bien-aimés, dès maintenant, nous sommes enfants de Dieu. [...] Nous lui serons semblables car nous le verrons tel qu'il est. »

La famille dit à tour de rôle : Seigneur, tu as attiré à toi des saints innombrables. Ils t'ont aimé et suivi avec leurs goûts et leurs talents bien différents.

Certains étaient très savants, d'autres n'avaient pas étudié.

Certains t'ont recherché dans le silence, d'autres sont devenus missionnaires pour répandre ta bonne nouvelle.

Certains étaient puissants et écoutés, d'autres très pauvres.

Leur point commun, c'est qu'ils t'ont mis au centre de leur vie.

Nous aussi, tu nous appelles à te suivre tels que nous sommes !

Apprends-nous, comme eux, à t'aimer de tout notre cœur, de toute notre âme, de toutes nos forces et de toute notre intelligence.

Aide-nous à développer nos qualités pour les mettre au service des autres.

La famille dit ou chante un Notre Père.

Le papa ou la maman dit : Confions-nous à nos saints patrons et à nos anges gardiens.

Chacun invoque son saint patron : Saint..., sainte..., priez pour nous. Nos saints anges gardiens, veillez sur nous.

La prière s'achève par un signe de croix.



Je donne à Notre-Dame

Pour les demandes de baptêmes, de mariage ou de Messes, certificats, renseignez-vous auprès de l'accueil à l'église

2 rue de l'Église Tél. : 01 46 05 15 06 – Mél. : accueil@notredamedeboulogne.fr

L'accueil est fermé pendant les vacances scolaires

Secrétariat paroissial : 2, rue de Verdun Tél. : 01 46 99 99 20 – Mél. : contact@notredamedeboulogne.fr

Lundi au vendredi : 10h – 12h et 14h00 – 17h00

www.notredamedeboulogne.fr

Message du pape pour la 8^e Journée Mondiale des Pauvres

La prière du pauvre s'élève jusqu'à Dieu (cf. Siracide 21, 5)

« Je ne suis qu'une pauvre religieuse qui prie. En priant, Jésus met son amour dans mon cœur et je vais le donner à tous les pauvres que je rencontre sur mon chemin. Vous aussi, priez ! Priez et vous vous rendrez compte des pauvres que vous avez à côté de vous. Peut-être sur le même palier de votre habitation. Peut-être même dans vos maisons, il y a ceux qui attendent votre amour. Priez, et les yeux s'ouvriront et le cœur se remplira d'amour ».

Mère Teresa

Chers frères et sœurs !

1. La prière du pauvre s'élève jusqu'à Dieu (cf. Si 21, 5). En cette année consacrée à la prière, en vue du Jubilé ordinaire de 2025, cette expression de la sagesse biblique est encore plus appropriée pour nous préparer à la VIII^e Journée Mondiale des Pauvres, qui aura lieu le 17 novembre. L'espérance chrétienne embrasse aussi la certitude que notre prière parvient à la présence de Dieu ; mais pas n'importe quelle prière : la prière du pauvre ! Réfléchissons à cette Parole et « lisons-la » sur les visages et dans les histoires des pauvres que nous rencontrons au cours de nos journées, afin que la prière devienne un chemin de communion avec eux et de partage de leurs souffrances.

2. Le livre du Siracide, auquel nous nous référons, est peu connu et mérite d'être découvert pour la richesse des thèmes qu'il aborde, notamment lorsqu'il s'agit de la relation de l'homme avec Dieu et avec le monde. Son auteur, Ben Sira, est un maître, un scribe de Jérusalem, qui a probablement écrit au II^e siècle avant J.-C. C'est un homme sage, enraciné dans la tradition d'Israël, qui enseigne dans divers domaines de la vie humaine : du travail à la famille, de la vie en société à l'éducation des jeunes ; il s'intéresse aux questions liées à la foi en Dieu et à l'observance de la Loi. Il affronte les problèmes difficiles de la liberté, du mal et de la justice divine, qui sont d'une grande actualité, encore pour nous aujourd'hui. Ben Sira, inspiré par l'Esprit Saint, entend transmettre à tous la voie à suivre pour une vie sage et digne devant Dieu et ses frères.

3. L'un des thèmes auxquels cet auteur sacré consacre le plus d'espace est la prière. Il le fait avec beaucoup d'ardeur, car il raconte son expérience personnelle. En effet, aucun écrit sur la prière ne pourrait être efficace et fécond s'il ne venait pas de ceux qui, chaque jour, se tiennent en présence de Dieu et écoutent sa Parole. Ben Sira déclare avoir recherché la sagesse dès sa jeunesse : « Quand j'étais encore jeune et que je n'avais pas erré çà et là, aux yeux de tous j'ai cherché la Sagesse dans ma prière » (Si 51, 13).

4. Durant son parcours, il découvre l'une des réalités fondamentales de la révélation, à savoir que les pauvres occupent une place privilégiée dans le cœur de Dieu, à tel point que, face à leur souffrance, Dieu est "impatient" tant qu'il ne leur a pas rendu justice : « La prière du pauvre traverse les nuées ; tant qu'elle n'a pas atteint son but, il demeure inconsolable. Il persévère tant que le Très-Haut n'a pas jeté les yeux sur lui, ni prononcé la sentence en faveur des justes et rendu justice. Le Seigneur ne tardera pas, il restera impatient » (Si 35, 21-22). Dieu connaît les souffrances de ses enfants, car il est un Père attentif et bienveillant à l'égard de tous. En tant que Père, il prend soin de ceux qui ont le plus besoin de lui : les pauvres, les marginalisés, les souffrants, les oubliés... Mais personne n'est exclu de son cœur, car devant lui, nous sommes tous pauvres et nécessiteux. Nous sommes tous des mendiants, car sans Dieu, nous ne serions rien. Nous n'aurions même pas la vie si Dieu ne nous l'avait pas donnée. Et pourtant, combien de fois vivons-nous comme si nous étions les maîtres de la vie ou comme si nous devions la conquérir ! La mentalité mondaine voudrait que nous devenions quelqu'un, que nous nous fassions un nom en dépit de tout et de tous, que nous transgressions les règles sociales pour atteindre la richesse. Quelle triste illusion ! Le bonheur ne s'acquiert pas en piétinant le droit et la dignité des autres.

La violence causée par les guerres montre bien quelle arrogance guide ceux qui se croient puissants devant les hommes, alors qu'ils sont misérables aux yeux de Dieu. Combien de nouveaux pauvres sont le produit de cette mauvaise politique faite avec des armes, combien de victimes innocentes ! Pourtant, nous ne pouvons pas reculer. Les disciples du Seigneur savent que chacun de ces "petits" porte le visage du Fils de Dieu, et notre solidarité et le signe de la charité chrétienne doivent atteindre chacun d'entre eux. « Chaque chrétien et chaque communauté sont appelés à être instruments de Dieu pour la libération et la promotion des pauvres, de manière à ce qu'ils puissent s'intégrer pleinement dans la société ; ceci suppose que nous soyons dociles et attentifs à écouter le cri du pauvre et à le secourir » (*Exhort. ap. Evangelii gaudium*, n. 187). [Lire la suite](#)